

私たちのまち沼津

沼津市データベース・人口・地勢・姉妹友好都市



- 青少年健全育成都市宣言 昭和55年（1980年）12月10日
- 核兵器廃絶平和都市宣言 昭和62年（1987年）3月20日

地勢



■沼津市データ（令和4年10月1日現在）

人口	190,096人
世帯数	93,502世帯
位置	東経: 138°52' 北緯: 35°06' 海岸線延長: 63.021km 面積: 186.82km ²
市制施行	大正12年(1923年)7月1日

■ 市域の変遷

大正12年(1923年)、沼津町と楊原村が合併して沼津市が誕生しました。
市域の総面積は12.78km²で、現在の10分の1足らずでした。その後、昭和19年(1944年)に片浜、金岡、大岡、静浦の各村、同30年(1955年)に愛鷹、大平、内浦、西浦の各村と、同43年(1968年)には原町と、平成17年(2005年)には戸田村と合併し、今日に至っています。

沼津市は日本のはば中央に位置し、富士山や駿河湾を望む絶好の景勝地であるとともに、温暖で暮らしやすく、大正12年の市制施行以来、世帯数が約16倍、人口も約5倍に増えています。

● ミシガン州 姉妹都市 アメリカ・カラマズー市

60年にわたる友情の絆…姉妹都市

昭和38年(1963年)7月1日、沼津市とアメリカ合衆国ミシガン州カラマズー市との間で、姉妹都市の提携が行われました。

以来、相互に親善訪問や文化交流、留学生の交換などを通じて、友好と親善の絆を深めています。



面積	約64km ²
人口	約7万人
特色	美しい自然に囲まれた学園都市
位置	ミシガン州南西部
産業	製紙・製薬・自動車



●アメリカ・カラマズー市 市長
お祝いメッセージ
市長 ディビッド アンダーソン
Mayor David Anderson

沼津のみなさん、おめでとうございます！
カラマズーより市制100周年をお祝い申し上げます。
私たちの60年にわたって培ってきた関係を誇りに思うとともに、長きにわたる友情に感謝いたします。

Congratulations to our friends in Numazu! We join you in celebration of your city's 100th anniversary. We're proud of the relationship we have cultivated for 60 of those years and grateful for our enduring friendship.

● 湖南省 友好都市 中国・岳陽市

末長い交流を…友好都市

昭和60年(1985年)4月5日、沼津市と中華人民共和国湖南省岳陽市との間で、友好都市の提携が行われました。

両市は、互恵平等、相互理解と信赖の基礎の上に、さまざまな分野において広範な交流を通じ、友好関係を発展させるために努力しています。



面積	約1.5万km ² (沼津市の約80倍)
人口	約505万人
特色	洞庭湖畔の岳陽楼で知られる
位置	湖南省北部
産業	穀物・原綿・紡績・石油化学など



●中国・岳陽市 市長
お祝いメッセージ
岳陽市人民政府市長 李摯
岳陽市人民政府市长 李摯

2023年は沼津市建100周年であり、また岳陽沼津両市の友好都市提携38周年でもあります。このような極めて意義深い記念すべきときに、岳陽市人民政府と岳陽市民を代表し、謹んで沼津市に心からのお祝いを申し上げます！
遠く山と海に隔てられようとも、友情は変わることはありません。1985年の友好都市提携以来、両市は経済貿易、文化教育、医療健康などの分野において頻繁に交流し、著しい成果を上げました。今後も、両市が共同労力をもって持続的に交流を推進し、友好交流関係をより一層強固なものとし、互いに恵みをもたらすとともに、両市の発展のために共に力を注いでいくことを望んでおります。
結びにあたり、沼津市発展の新たな1ページの始まりをお祝い申し上げます！
2023年は沼津市建100周年、也是岳阳沼津两市结好38周年。在这个极具意义的纪念时刻，我谨代表岳阳市人民政府和岳阳人民，向沼津市表示崇高的祝贺！
山海虽远，友谊常青。自从1985年结好以来，两市在经济贸易、文化教育、医疗健康等领域交流频繁，成效显著。今后，希望双方共同努力，持续推动两市的交往，进一步巩固友好关系，实现互惠发展，为两市发展注入新的动力。
最后，祝愿沼津市开启发展新篇章！